
２０２１年 9 月 14 日  糖尿病重症化予防ネットワーク会議研修会アンケートまとめ 

参加者数 92 名  アンケート回収数 57 件  アンケート回収率 61.95％ 

アンケート方法 研修終了後、参加者にアンケートを 2 回メールで送付 フォームで回答を受け付ける 

回答期限 9 月 20 日まで 

 



4．基調講演 【糖尿病患者支援における多職種連携の重要性について】はいかがでしたか？ご感想をお聞か

せください。57 件の回答 

➢ 多職種連携の必要性への理解 26 件 

➢ 疾患への理解等同様のご意見 16 件 

➢ 各職種の役割の理解、自身の職種の役割を理解、具体的な対応方法への理解等同様のご意見 5 件 

➢ その他、相談先がわかった、MCS を活用したいといったご意見をいただきました 

 

5．リレートークはいかがでしたか？ご感想をお聞かせください。57 件の回答 

➢ 多職種の話が聞けて良かった。それぞれの役割がわかった 41 件 

➢ 連携の重要性への理解 ９件 

➢ その他、青葉モデルのことが知れた。資料を提示していただけると、より分かりやすかった。とったご意

見をいただきました。 

 

７．理由を教えてください 40 件の回答 

➢ 多職種の意見が聞けた同様ご意見 17 件 

➢ 連携の重要性への理解 同様ご意見 7 件 

➢ その他、各職種間での意見交換等も聞いてみたかった。今後の地域医療の在り方についてはっきりとした

方向性が見える研修だった。もうすこし掘り下げて、治療に積極的ではない患者さんなどのことなども知

りたかった。MCS 以外でも各職種で工夫していること、成功体験失敗体験等、現場に落とし込んだ内容

だとより良いと思った。web で参加しやすかった。といったご意見をいただきました。 

 

8. 今後に活かせそうな内容はありましたか。あればご記入ください。31 件の回答 

➢ 連携について 9 件 

➢ MCS について 8 件 

➢ その他、治療内容、食事、運動、歯科受診の重要性についてなどを学べたといったご意見をいただき

ました。 

9．現在どのような連携ツールを使用していますか？(MCS 以外のご回答)49 件の回答 

電話 24 名、 ファックス 14 名、 メール 12 名、 LINE 2 名、 Googlemeet 1 名、zoom 1 名,  



 

11．MCS を利用しない理由を教えてください 19 件の回答 

 MCS を知らなかった・よくわからない  5 名   ・ 職場で取り入れていない        4 名 

 在宅医療に関わっていない        3 名   ・ 医療機関が取り入れていないため    2 名 

 不便を感じていない           3 名  ・ 面倒に感じる             2 名  

  

ご参加の皆様には、大変多くのご意見ご感想をいただきました。 

ありがとうございます。 

紙面の都合上全てのご意見を掲載できませんでしたが、皆様のご意見は今後の研修の参考とさせていただきます。 

今後ともよろしくお願いいたします。  

青葉区在宅医療連携拠点 


